

Weihnachtsbaumspender gesucht: Nachdem der Stahe Weihnachtsbaum neben dem Kirchturm dem Fichtensterben zum Opfer gefallen ist, will der Dorfverein einen neuen Baum für Stahe am Dorfhaus aufstellen. Deshalb werden Spender für gesucht. Vielleicht möchte jemand einen Baum entfernen, weil er für seinen Garten zu groß geworden ist. Bitte per Mail an info@stahe-niederbusch-hohenbusch.de oder Telefon 0173 4497266 melden. Als Dauermaßnahme soll am Dorfhaus hinter dem Kurt-Preuss-Denkmal eine Tanne gepflanzt werden, die dann in ein paar Jahren so groß ist, dass man sie als Weihnachtsbaum schmücken kann. Das erstmalige Einschalten der Beleuchtung soll wieder mit einer kleinen **Feier** bei Glühwein und warmem Kakao gefeiert werden, in diesem Jahr **am Os Dörp Hus, am Samstag, dem 2. Dezember um 18:00 Uhr**. Auf vielfachen Wunsch wird es in diesem Jahr auch etwas gegen den Hunger geben. Die neu gebildeten Jugendgruppen bieten Leckeres vom Grill an.



Jugendheim News: Das Jugendheim Stahe möchte mit dem nahenden Weihnachtsfest und dem Jahreswechsel über die speziellen Öffnungszeiten des Jugendheims informieren. Das Jugendheim wird **letztmalig in diesem Jahr am 15. Dezember 2023** geöffnet sein. An diesem Abend möchte die Jugendheim-Stahe-Crew gemeinsam mit den Jugendlichen das Jahr ausklingen lassen und sich in die wohlverdienten Ferien und die besinnliche Weihnachtszeit verabschieden. Doch keine Sorge, die Crew ist nicht für immer verschwunden! Nach einer kurzen Pause öffnen die Türen des Jugendheims wieder am **5. Januar 2024 ab 17:00 Uhr**.

Der Dorfverein Stahe-Niederbusch wünscht allen Mitbürgern von Stahe, Niederbusch und Hohenbusch eine stressfreie Adventszeit und ein besinnliches Weihnachtsfest!

Dorfverein Stahe-Niederbusch-Hohenbusch, Niederbuscher Weg 4, 52538 Gangelt,
E-Mail: info@stahe-niederbusch-hohenbusch.de www.stahe-niederbusch-hohenbusch.de
Redaktion: Sandra Moersch, Simon Jacobs und Rainer Mansel.

Der Krümmelbach-Bote

Neues vom Dorfverein, aus dem Gemeinderat, der Verwaltung und dem Ortsgeschehen aus Stahe-Niederbusch-Hohenbusch

33. Ausgabe, November 2023



Liebe Mitbürger der Dreidörfer-Gemeinschaft,

ein Jahr geht dem Ende entgegen, das von Kriegen, Terror und Naturkatastrophen gekennzeichnet war und immer noch ist. Wir können uns glücklich schätzen, dass dies alles an uns vorbeigegangen ist. Umso mehr sollten wir denjenigen, die auf ihrer Flucht vor Krieg und Hunger bei uns gelandet sind, helfen, ein menschenwürdiges Leben zu führen, zum Beispiel mit....

Fahrrädern für Flüchtlinge: Die Gangelter Fahrradwerkstatt für Flüchtlinge sucht dringend gut erhaltene Fahrräder, besonders Kinderfahrräder in allen Größen. Auch die Gemeinde Gangelt hat eine große Zahl von Kriegsflüchtlingen aus der Ukraine und dem Nahen Osten aufgenommen. Diese Menschen sind in allen Ortsteilen der Gemeinde, u.a. auch in Stahe, Niederbusch und Hohenbusch untergebracht. Damit sie trotz der schlechten Busverbindungen mobil sind, werden sie nach Möglichkeit alle mit Fahrrädern versorgt. Idealerweise können Fahrräder direkt bei der **Fahrradwerkstatt in Gangelt**, (Sittarder Straße 5, am Eingang hinter dem Eine-Welt-Laden) **mittwochs zwischen 14 und 16 Uhr** abgegeben werden, ansonsten



bei Rainer Mansel in Niederbusch, Am Krümmelbach 59. Wer eine Fahrradspende nicht selber transportieren kann, möge sich bitte unter 02454 7859 oder 0173 4497266 melden, dann werden die Sachen nach Absprache abgeholt.

Fahrradtaxi: Was lange währt, wird endlich gut, so lautet das Fazit über die Spendenaktion zur Anschaffung eines Spezialfahrrad, das es ermöglicht, mit einem Rollstuhlfahrer sitzend in seinem Rollstuhl auf Fahrradtour zu gehen. Nach vielen Gesprächen mit Vereinen, Firmen und Institutionen konnte Anfang März der Verein „Aktion Traumfänger e.V.“ aus Krefeld dazu gewonnen werden, bei der Aktion zu unterstützen. Nach anfänglichen Schwierigkeiten (eine falsche Zahl bei der Konto Nr. bzw. Handy Nr.) lief die Aktion sehr gut, sodass bereits Anfang April das Spezialfahrrad bei der Firma Herfs in Straeten bestellt werden konnte. Hersteller dieses Spezialfahrrad



ist die Firma van Raam aus den Niederlanden, bei der nur über Händler bestellt werden kann. Nach rund 6 Wochen Herstellungszeit konnte das Fahrrad Mitte Mai von Thomas Deckers abgeholt werden. Da Hans Theißen, für den das Fahrrad in erster Linie durch die Spendenaktion gekauft wurde, aus gesundheitlichen Gründen leider bis heute nicht damit gefahren werden konnte, **soll das Rad auch anderen in der Dreidörfer- Gemeinschaft zur Verfügung gestellt werden.** Am 06. September haben sich Erich Seifert, Ferdi Esser, Jonas Theißen und Thomas Deckers getroffen um erste Probefahrten, mit einer Person vorne drauf, untereinander zu machen, was sich als nicht immer ganz einfach herausstellte.

Ca. 2 Wochen später ist Thomas Deckers mit Heinz Gillißen zu einer Rundfahrt aufgebrochen, bei der er einige Herausforderungen bewältigen musste (Schalten an der Steigung, Kurvenfahrt, enge Stellen, holprige Wege, Akku Probleme). Trotzdem war Heinz nach der ersten Stunde Fahrt sichtlich zufrieden, sodass noch spontan zwei weitere folgten. Thomas Deckers möchte sich auf diesem Wege, auch im Namen der Familie Theißen ganz herzlich bei allen Privatleuten, Firmen, Vereinen und Institutionen für die große Spendenbereitschaft bedanken. Ohne sie wäre so eine Anschaffung nicht möglich gewesen. Damit das Fahrrad auch weiterhin gut genutzt wird, besteht die Möglichkeit, dass interessierte Personen aus der Dreidörfer-Gemeinschaft darauf zurückgreifen können, jedoch nur mit einem der bisher dafür eingewiesenen Fahrer. Hier sind wir auch noch auf der **Suche nach 3-4 neuen Fahrern**, die entsprechend von Thomas Deckers eingewiesen werden.

Fuß- und Radweg Stahe-Niederbusch: Der Fuß- und Radweg entlang dem Niederbuscher Weg bzw. dem Lambert-Schlun-Weg von der Straße Am Krümmelbach bis zum Rodebach wird zurzeit optimiert. Der Landesbetrieb Straßen NRW übernimmt den Weg von der Gemeinde Gangelt und wird ihn asphaltieren in der Hoffnung, dass er dann auch von Fahrradfahrern angenommen wird. Ideal wäre es natürlich, wenn dieser Weg bis zur Rodebachstraße durchgezogen werden könnte, weil dann Fußgänger und Fahrradfahrer in der unübersichtlichen Kurve nicht die Landstraße benutzen müssten.



Kabarett und Comedy in Stahe: Wir freuen uns, dass **Ingrid Kühne** am **Donnerstag 14. März 2024 um 20:00 Uhr im Os Dörp Hus** mit ihrem Programm "Von Liebe allein wird auch keiner satt!" Station macht. Karten sind für 25 € / Stück (Sitzplatz, freie Platzwahl) erhältlich in **Stah Hildes Hairettreff** (Bundesstr. 52, 52538 Gangelt-Stahe), Montags 9 - 18 Uhr, Dienstags und Freitags 8 - 18 Uhr, Donnerstags 8 - 20 Uhr und Samstags 8 - 14 Uhr. Und in **Niederbusch Dorfladen Rütten** (Dorfstr. 120, 52538 Gangelt-Niederbusch) Mittwochs bis Samstags 10 - 16 Uhr. Weiter sind Bestellungen per Mail unter **info @ stahe-niederbusch-hohenbusch.de** möglich. Sofern der Betrag entsprechend überwiesen wird, werden die Karten am Veranstaltungsort ab 19 Uhr zur Abholung hinterlegt.

